



# Enrique Bernstein murió ayer de un paro cardíaco

Victima de un paro cardíaco que le sobrevino mientras se encontraba en su domicilio falleció ayer en Santiago el destacado ex diplomático y ex profesor de esa especialidad, Enrique Bernstein Carabantes, a pocos días de haber cumplido los 80 años de edad.

Sus restos se están velando en la Iglesia Sagrado Corazón de El Bosque, en donde a las 10 de la mañana de hoy se oficiará una misa en su memoria. Posteriormente será trasladado al pueblo de Aculeo, en donde será sepultado, cumpliendo así su última voluntad.

El deceso se produjo ayer a las 18 horas aproximadamente, cuando estaba en su domicilio acompañado de su esposa Marta Letelier Llona y su hijo Pablo. Inmediatamente de conocido el lamentable hecho, funcionarios de alto rango de la Cancillería concurrieron hasta su domicilio de Ricardo Lyon para asistir a la viuda en lo que fuere necesario.

Enrique Bernstein, que sirvió por 53 años a la diplomacia chilena, tenía como lema "mi país, aunque esté equivocado, es mi país y razón demás para servirlo". Ingresó en el último grado del escalafón del Ministerio de Relaciones



la diplomacia en cumplimiento de sus funciones oficiales y extraoficiales.

Cuando se le preguntaba qué cómo desearía que se le recordara después de muerto, invariablemente contestaba que "como un hombre que no hizo mal a nadie".

Bernstein hizo sus estudios en el Liceo Alemán de la capital y el Lycée International de París. Luego se graduó de licenciado en leyes y doctor en ciencias políticas. Al regresar al país ingresó al Ministerio de Relaciones Exteriores en 1932 siendo designado en 1935, y durante diez años, como primer secretario de la Embajada de Chile en Brasil.

Posteriormente fue encargado de negocios de Chile en Egipto; secretario a la Conferencia Interamericana de Consolidación de la Paz; delegado a la asamblea de la ONU en París; delegado del Consejo Económico Social del Ministerio de Relaciones Exteriores; asesor político del mismo ministerio; jefe del Protocolo; embajador en Austria y ministro en Yugoslavia; director general del Ministerio de Relaciones Exteriores; secretario de Relaciones Exteriores; embajador en Francia; embajador especial ante el Vaticano; presidente de la delegación de Chile a la asamblea de las Naciones Unidas.

Exteriores, como "Oficial Supernumerario".

Durante su carrera sirvió bajo el mandato de 9 presidentes de la República y 39 ministros de Relaciones Exteriores. Fue embajador de nuestro país bajo los regímenes de Carlos Ibáñez, Jorge Alessandri, Eduardo Frei y Augusto Pinochet.

En el proceso de la mediación papal en el conflicto con Argentina se desempeñó por tres años y medio con Embajador Permanente de Chile en Roma.

El año pasado editó el cuarto tomo de su libro

*Los restos del destacado diplomático Enrique Bernstein, arriba, son trasladados a la Iglesia El Bosque, donde hoy se oficiará una misa por su descanso eterno.*



*Recuerdos de un diplomático*, en el que precisamente contó ese largo proceso que culminó con la firma del tratado de paz y

amistad entre ambas naciones.

Los tres tomos anteriores dieron cuenta de su largo peregrinar por el mundo de

## Enrique Bernstein murió ayer de un paro cardíaco [artículo].

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Enrique Bernstein murió ayer de un paro cardíaco [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)